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Первое место  
занял Алексей Жданов в IV Всероссийском научно-практическом  

форуме «Трансформация права»  

Алексей учится на 3 курсе специ-

альности «Юриспруденция». А еще 

он член Студенческого научного 

общества и всегда принимает 
активное участие в его деятель-

ности. О том, как прошел форум, 

рассказывает победитель.     

23 ноября 2021 года мне довелось 
участвовать в IV Всероссийском научно-
практическом форуме «Трансформация 
права», проводимом Институтом про-
куратуры Уральского государственного 
юридического факультета (ИП УрГЮУ).  

Я выступил в секции «Уголовное 
право» с докладом на тему 
«Общественная опасность и обще-
ственная безопасность как оценочные 
категории уголовного права». В докла-
де рассматривались отличие этих поня-
тий, их уголовно-правовая характери-
стика и значение для законодателя и 
правоприменителя. Анализировались 
проблемы, связанные с применением 
этих норм и были найдены пути реше-
ния этих проблем. В результате выступ-
ления я был удостоен диплома лауреа-
та I степени. За это я благодарен свое-
му научному руководителю - Соловье-
вой Елене Александровне, кандидату 
юридических наук, доценту кафедры 
уголовного права и прокурорского 
надзора юридического факультета 
ПГНИУ. Именно она помогла довести 
мне текст тезисов до качественного 

научного уровня, а также посоветовала 
необходимые литературные источники.  

Конференция проходила в дистан-
ционном формате на платформе 
«Zoom».  

Достойно представил факультет 
От лица Студенческого научного общества поздравляю студента 3 курса 

юридического факультета, члена СНО Алексея Жданова, доклад которого  
признан лучшим по итогам работы секции по проблемам уголовного права в 
рамках конференции, организованной УРГЮУ. Алексей продемонстрировал более 
чем достойный результат и с честью представил наш факультет в ведущем 
юридическом вузе России! Желаем ему дальнейших успехов на научном поприще!  

Армен Антонян, 
председатель Студенческого научного общества  

Продолжение на стр. 2  

Фото из архива А. Жданова 
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М одератором секции была 
Кондрашова Татьяна Вла-

димировна, кандидат юридиче-
ских наук, доцент, профессор 
кафедры уголовного права 
УрГЮУ. Совместно с ней работы 
оценивал Ткачёв Игорь Олего-
вич, кандидат юридических наук, 
доцент кафедры уголовного пра-
ва УрГЮУ. Всего в секции высту-
пили 11 докладчиков. Работы 
были очень интересными и за-
трагивали многие актуальные 
проблемы уголовного права: 
признаки специальных субъек-
тов преступлений, признаки 
злостности, влияние актов Кон-
ституционного суда РФ и иной 
судебной практики на уголовное 
право. 

Были работы, посвящённые 
роли патриотизма для обеспече-

ния национальной безопасно-
сти, рассматривалась возмож-
ность введения ограничения 
пассивного избирательного пра-
ва как дополнительного уголов-
ного наказания. Изучались такие 
составы преступлений как жесто-
кое обращение с животными и 
мошенничество в сфере страхо-

вания. Большой интерес не толь-
ко у членов жюри, но и у других 
участников конференции вызвал 
доклад, посвящённый фальсифи-
кации сертификатов о вакцина-
ции против новой коронавирус-
ной инфекции (COVID-19).  

Форум длился неделю и за-
вершился 26 ноября общим пле-
нарным заседанием, на котором 
состоялось подведение итогов. 
Организаторы конференции 
поблагодарили участников и 
пожелали им дальнейших успе-
хов в области науки. Мне очень 
понравилось участие в данной 
конференции, я считаю, что это 
полезный опыт для дальнейшей 
учебной и научной деятельно-
сти. 

Алексей Жданов, 
студент 3 курса, 

гр. ЮРП-5,6 

Россия как субъект гражданского права 

М одераторами заседания вновь выступи-
ли Пьянкова Анастасия Фёдоровна, Но-

сов Дмитрий Владимирович и Шершень Тамара 
Васильевна.  

П ервым выступил студент 2-го курса Алек-
сандр Поварницын с докладом 

«Особенности государства как субъекта граж-
данско-правовых отношений». В ходе обсужде-
ния был поднят вопрос о целесообразности вы-
деления государства (публично-правового обра-
зования) как субъекта гражданских правоотно-
шений. Большинство участников высказались в 
пользу такого подхода. 

Д оклад «Гражданско-правовой статус орга-
нов государственной власти и органов 

местного самоуправления как юридических лиц» 
представил участникам Клуба студент Всерос-
сийской академии внешней торговли Ахметов 
Дамир. Он предположил, что наиболее прием-
лемым вариантом организационно-правовой 
формы для юридических лиц, созданных органа-
ми государственной власти, является казенное 
учреждение. 

«Ответственность государства и муниципаль-
ных образований по гражданско-правовым обя-

зательствам» раскрыла студентка Всероссийской 
академии внешней торговли Дарья Чехлатова. 
Обсуждая этот вопрос, участники дискуссии от-
метили проблему ответственности государства в 
случае банкротства созданных им предприятий. 

П оследней выступила Дерейкова Алек-
сандра с докладом на тему «Участие госу-

дарства в корпоративных отношениях». Особое 
внимание в рамках выступления было уделено 
участию государства в акционерных обществах. 
В ходе дискуссии Дмитрий Владимирович обра-
тил внимание на Устав ОАО «Российские желез-
ные дороги», утверждённый Постановлением 
Правительства РФ от 27 октября 2021 года № 
1838, согласно которому ОАО «РЖД» является 
непубличным акционерным обществом.  

В  завершении заседания Клуба модераторы 
поблагодарили студентов за интересные 

доклады, презентации, а также напомнили, что 
следующее заседание будет посвящено теме 
банкротства. 

 
Александр Поварницын, 

студент 2 курса , 
гр. ЮРП-1,2 

Продолжение.  
Начало на стр. 1  

Заседание Клуба любителей цивилистики прошло 3 ноября, оно было приурочено к выходу 
второго издания книги «Российская Федерация как субъект гражданского права», автором 
которой является профессор, заведующий кафедрой предпринимательского права, 
гражданского и арбитражного процесса Валерий Геннадьевич Голубцов.  
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О существовании таких слов даже и подумать не могли лет 10 тому назад выпускники 
нашего факультета. Но время идет. Сегодня они успешные IT-юристы. Как юристу осознанно 
построить карьеру в IT-индустрии? Советами на эту тему поделились 
высококвалифицированные специалисты.  

Свобода и вдохновение  
Ведущая встречи – Екатерина 

Калугина, главный юрист в компа-
нии «Double Data». Другие спикеры 
вебинара работают в организациях, 
названия которых на слуху не только 
в России, но и в других странах. Так, 
Наталья Возиян возглавляет юриди-
ческий департамент в «Xsolla». Она 
выделила ряд преимуществ работы 
в своей организации - свободный 
график, вдохновляющие люди во-
круг, большая свобода применения 
права, поскольку в этой сфере нет 
однозначных решений.  Не менее 
интересно работать в QIWI.  Канди-
дат юридических наук Юлия Поно-
марева здесь в единственном числе 
занимается вопросами интеллекту-
альной собственности. Екатерина 
Габдульбарова работает в компании 
«Miro». А Мария Собянина в студии-
разработчике игр  «Alternativa 
Games», знаменитой «Танками-
онлайн». Полина Соколова из Group
-IB отметила, что благодаря хороше-
му юристу, компания может многое. 
Прямо из Кипра вышла на связь 
Анна Собянина. Здесь она работает 
в EX.CORP (CS.MONEY). Александр 
Козьминых – генеральный директор 
Intelur.  

Екатерина Калугина подробно 
рассмотрела вопросы выбора карь-
ерного трека и бизнес-направления 
для IT-юриста. Она отметила, что  
существует большое количество 
направлений для деятельности. 
Например, можно быть IT-юристом 
в сфере налогового права в компа-
ниях-разработчиках мобильных 
приложений. А можно быть юри-
стом  по интеллектуальной соб-
ственности. Выбирая для себя 
направление деятельности, важно 
ориентироваться на свои цели и 
ценности. Хорошо может помочь 
метод «Хочу-могу-надо». 

Без «базы»—никуда  
Спикеры отметили, что IT-

юристу нужны не только специаль-
ные навыки,  но и глубокие знания в 
ключевых отраслях права  – это 
гражданское, корпоративное, меж-
дународное частное право и другие. 
Именно базовые знания позволяют 
«нарастить» дополнительные зна-
ния, чтобы работать IT-юристом. 
Если не знать «базу» не помогут ни 
курсы по цифровым правам, ни раз-
ного рода магистратуры.  

 

Английский — превыше всего 
Наталья Возиян рассказала на 

какие моменты обращает внимание 
при приеме в свою компанию. Она 
смотрит на то, как человек разбира-
ется в индустрии, как ориентируется 
в терминах, имеет ли грамотную 
речь для общения с партнерами, как 
владеет английским языком. Очень 
важно знание английского. Многие 
компании работают на глобальном 
уровне и требуют знания иностран-
ных языков.  А Анна Собянина счи-
тает важным уметь разбираться в 
вопросах интеллектуальной соб-
ственности.   Хорошая обучаемость 
и умение слушать, по её мнению, 
позволят быстро войти в курс дела. 
Юлия Пономарева посоветовала 
развивать логику и критическое 
мышление… и умение 
«гуглить» (поскольку многое доступ-
но в Интернете).  Также Юлия посо-
ветовала участвовать в олимпиадах 
и конференциях, особенно в кон-
курсе имени Филипа Джессопа. Это 
существенно повысит уровень зна-
ний.  

Всё начинается с резюме 
Хорошая возможность попасть 

на работу в IT-сферу - стажировка в 
международных компаниях. Важно 
составить резюме, в котором необ-
ходимо отразить список релевант-
ных навыков, задачи, которые ты 
способен выполнять, результаты 
своей деятельности.  Не нужно ука-
зывать в резюме лишнюю информа-
цию. Объем документа— 2 страни-

цы. А резюме стажера должно быть 
не более 1 страницы. Хорошим под-
спорьем при трудоустройстве стаже-
ру будет сопроводительное письмо. 
Оно выделит кандидата среди дру-
гих претендентов на должность. Не 
нужно забывать про личный бренд – 
узнаваемость конкретного человека 
в профессиональной нише. Его 
можно создать с помощью аккаун-
тов в социальных сетях. Для того, 
чтобы разработать бренд, необхо-
димо выражать свое профессио-
нальное мнение на личной страни-
це, оставлять комментарии под раз-
личными постами. Однако перед 
тем, как выложить пост, историю или 
разместить комментарий надо хоро-
шо подумать, ведь эти данные хра-
нятся в сети не один год. А компа-
нии просматривают, какая позиция 
человека по тому или иному вопро-
су. 

И чтобы работа была в радость 
Осознанно строить карьеру, 

опираясь на цели и ценности, чтобы 
работа доставляла одно удоволь-
ствие и складывалась так, как хотели 
бы вы, а не другие – такими пожела-
ниями участникам встречи заверши-
лось мероприятие.  

 
Антон Быданцев 

студент 3 курса , 
гр. ЮРП-1,2 

Фото https://pixabay.com/ 
  

Работа в IT-сфере имеет ряд преимуществ 
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В ноябре прошел IX Чемпионат юридического факультета ПГНИУ «Ч? Г? К?». В нем приняли 
участие команды, которые сформировали студенты Пермского университета, а также 
студенческие команды ПГГПУ, ПНИПУ, ПГАТУ и некоторых других вузов. Всего за победу 
поборолись 12 команд знатоков. 

В  этом году в связи с переходом 
на дистанционный формат обу-

чения пермских вузов традицион-
ная для студентов юридического 
факультета игра была проведена в 
формате онлайн.  

Первая игра тура состояла из 
четырех разделов. Каждый из них 
соответствовал какому-либо виду 
заданий. Например, в первом раз-
деле «Найди общее» необходимо 
было подобрать единое понятие к 
представленным на экране изобра-
жениям.  

Другой раздел состоял из во-
просов на тему «Угадай личность 
по фотографии». Согласитесь, что 
узнать Ленина или принцессу Диа-
ну по снимкам, сделанным в дет-
ском возрасте, достаточно сложно. 
Тем не менее команды знатоков 
успешно справились с этим зада-
нием. 

По итогам первого тура игры 
победу одержала команда 
«Взрослые дети». Это студенты 1-го 
курса, обучающиеся по специаль-
ности «Судебная и прокурорская 
деятельность». 

Во втором туре, который про-
шел 11 ноября, участники встрети-
лись и померились своим интел-
лектом. Это был этап игры под 
названием «Своя игра». Он, как и 
первый, состоял из 4 блоков во-
просов. Каждый блок был разно-
образным и интересным. Напри-

мер, первые десять вопросов — 
интересные и закрученные ребусы. 
Второй блок показал как участники 
знают литературу. А самый инте-
ресный этап - «Угадай мелодию». 
Непобедимыми в этом туре оказа-
лись участники команды « Значит 
Мурин». Мероприятие прошло  
интересно и зрелищно.  

В третьем туре выбыла из борь-
бы команда «Взрослые дети», ведь 
помимо отличной логики и хоро-
ших знаний важно соблюдать дис-
циплину. Промежуточный лидер 
игры уже второй раз подряд – ко-
манда «Значит Мурин». 

Последний этап игры – 
«Пентагон». Правила «Пентагона» 
следующие – для того, чтобы отга-
дать ответ на вопрос, дается 5 под-
сказок. Первая — самая сложная, 
последняя — самая легкая. После 
каждой подсказки у команды было 
20 секунд на обсуждение и написа-
ние ответа.  

Чемпионат завершился следую-

щими результатами: 1 место - 
«Значит Мурин». 2 и 3 места поде-
лили команды - «ПО Стрелец», 
«Умник и умницы» и « Totally spies». 
Поздравляем!. Все участники полу-
чат сертификат, а победители и 
призеры — ценные призы. 

Хотелось бы отметить, что не-
мало сил и времени было вложено 
в организацию мероприятия. По-
этому выражаем благодарность 
Екатерине Четиной, Анне Малыше-
вой, Армену Антоняну, Антону Бы-
данцеву, Ксении Трус, Тимофею 
Кочневу, Дмитрию Макарову, Ели-
завете Выгаловой.  

Благодарим участников чемпи-
оната, надеемся, что они получили 
от игры лишь положительные эмо-
ции. Ждем всех на весеннюю сес-
сию!  

Елизавета Выгалова, 
студентка 1 курса , 

гр. ЮРП-7,8 
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Найди общее 

Задача: найти общее понятие, объединяющее все изображения. 

Формула всего  
Задача: понять идеи двух картинок и дать ассоциативный результат их сложения. 

Дорогие читатели!  
 

Предлагаем и вам проверить 
свою эрудицию.  

Публикуем несколько заданий  
Чемпионата  

по интеллектуальным играм.  
Ответы будут размещены  

в следующем выпуске.   



Переписан каждый 
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В середине ноября  завершилась Всероссийская перепись населения. В мероприятии 
государственной важности принимали участие и студенты юридического факультета. 
Впечатлениями от переписи поделились студенты 3 курса.  

Момент работы А. Быданцева  

День первый  
Два дома. Серые пятиэтаж-

ные «панельки» начала 1970-х 
годов постройки. Это мой счет-
ный участок. Впереди месяц ра-
боты здесь. Мне предстоит пере-
писать всех, кто в них проживает. 
Всероссийская перепись населе-
ния. Как отреагируют люди? Ин-
тересно и в то же время волни-
тельно.  

Захожу в один из подъездов. 
К моему удивлению, тут светло и 
чисто, на подоконнике зеленеют 
цветы. Стучу в дверь, обитую 
кожзаменителем: «Здравствуйте, 
перепись населения». Открыва-
ют. Вопрос за вопросом, кварти-
ра за квартирой. И вот, на план-
шете всё больше помещений 
«загорается» зеленым цветом. 
Работа началась успешно, чему я 
очень рад.   

Первый подъезд закончен. 

Двигаюсь дальше. Звоню в одну 

из квартир. Из-за двери доно-

сится пожилой голос: «Чего но-

чью-то ходите. Приходите 

днем!». Смотрю на часы – вре-

мени 16.10.  Хорошо. Не пробле-

ма. Зайду потом. 

Потихоньку народ возвраща-

ется с работы. Переписываю. 

Большинство реагирует хорошо. 

Никто не отказывается. 

Звенит будильник. 21.00. Пора 

завершать рабочий день. Пер-

вые сутки переписи прошли пре-

красно.  

Самое главное...шарфик 

Экипировка — главный отли-

чительный признак переписчика. 

Светоотражающий жилет 

небесно-голубого цвета, яркий 

шарф, фонарик, удобная сумка 

обеспечивали узнаваемость пе-

реписчика. Нам с коллегами вы-

дали удостоверения. Это необ-

ходимо для того, чтобы люди 

убедились в том, что перед ними 

ни какой-то работник псевдо- 

газовой или противопожарной 

службы, а именно лицо, прово-

дящее Всероссийскую перепись 

населения.  

Но даже это порой не спаса-

ло от людского недоверия. 

Впрочем, неудивительно. В 

«своих» домах узнал, что не-

сколько лет назад обокрали 

женщину в возрасте. А другим 

жильцам буквально на днях мо-

шенники провели очистку венти-

ляционных каналов за 8 000 руб-

лей.  

У меня был интересный слу-

чай. Переписал пожилую жен-

щину, однако после нашего раз-

говора жительница не на шутку 

разволновалась, что сообщила 

сведения о себе не переписчику, 

а постороннему лицу. Не смогли 

её переубедить и 

предъявленное с 

паспортом удо-

стоверение. Ни-

чего страшного. 

Бывает. Оставил 

ей листовку  с 

номером стацио-

нарного пере-

писного участка, 

а также свои дан-

ные о себе. По-

звонила, разо-

бралась. Извини-

лась. Многие 

боятся попасть 

на удочку зло-

умышленников. 

А однажды  стою 

у подъезда. 

Надеваю экипи-

ровка. Женщина, 

сидевшая на ска-

мейке, уточняет: 

«А где Ваш шар-

фик? По телеви-

зору передавали, 

что все перепис-

чики должны 

ходить в шарфиках». «Вот он», - 

демонстрирую брендовый аксес-

суар и завязываю его. Так вот, 

оказывается, какой главный ат-

рибут переписчика. Шарф!  

Работа не из простых  

Хочется рассказать о многом. 

Но формат газетной полосы не 

позволяет этого сделать. Работа 

не из простых. Но впечатления 

от переписи населения, в основ-

ном, положительные.   

 
Антон Быданцев 

студент 3 курса , 
гр. ЮРП-1,2 

Фото Антона Быданцева 

Рабочий момент  
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О  возможности поработать 
переписчиком я узнал из 

группы «ВКонтакте» «Жизнь на 
Юрфаке ПГНИУ» и почти сразу 
откликнулся на это объявление. 
Изначально мне достался 
Свердловский район, а если 
конкретно – микрорайон Баха-
ревка. Необходимо было пере-
писать четыре улицы: 1-я Баха-
ревская, 4-я Бахаревская, При-
станционная и Заготсено.  

Я быстро втянулся в это дело 
и за неделю успел переписать 
большинство домов на счетном 
участке. В связи с этим контро-
лёр предложила мне ещё один 
участок в микрорайоне Липовая 
гора - два пятиэтажных дома по 
улице Героев Хасана. Поскольку 
оба участка находятся далеко от 
места моего жительства, то ад-
министрация Свердловского 
района выделяла мне машину, 
за что я им очень благодарен.  

Изначально я был вынужден 
совмещать учёбу с проведением 
переписи. Я учусь во вторую 
смену, поэтому приходилось 
выезжать на участок с утра, ко-
гда многих людей нет дома. 
Очень помогло введение двух-
недельных каникул – именно на 
это время пришёлся пик моей 
работы.  

Поработав переписчиком, я 
понял, что это тяжёлая и ответ-
ственная работа, требующая 
большого терпения и выносли-
вости. К сожалению, есть очень 
много людей, которые ничего не 
знают о переписи, или знают, но 
не осознают её значимости, и 
поэтому отказываются от уча-
стия в ней. Некоторые люди 
(хотя надо отдать должное, таких 
людей единицы) откровенно 
хамили и унижали.  

Сказывается так же и тот фак-
тор, что в последнее время по-
явилось очень много мошенни-
ков, которые ходят по домам. 

Поэтому многие запуганы, осо-
бенно люди пожилого возраста, 
и боятся общаться с незнакомы-
ми людьми. Так же население 
опасается заражения коронави-
русом. Все переписчики в обя-
зательном порядке носят маски 
и соблюдают социальную ди-
станцию.  

Тем не менее большинство 
людей достаточно охотно согла-
шается принять участие в пере-
писи. Многие в процессе обще-
ния с переписчиком даже рас-
сказывают о своих семейных и 
жилищных проблемах, изливают 
душу... С такими людьми, конеч-
но, стоит поговорить подольше, 
выслушать их истории, кому-то 
посочувствовать, кому-то дать 
совет. Было очень приятно, ко-
гда в конце общения люди же-

лали удачи 
и терпения 
в столь 
непростой 
работе. 
На мой 
взгляд, 
участие во 
Всероссий-
ской пере-
писи насе-
ления, ко-
торая про-
водится 
достаточно 
редко 
(примерно 
один раз в 
10 лет) - 
очень цен-
ный опыт. 
Во-первых, 
нарабаты-
вается 
навык об-
щения с 
людьми, 
необходи-
мый для 
юриста. Во

-вторых, после переписи я стал 
лучше разбираться в некоторых 
правовых вопросах, в частности, 
жилищном праве (поскольку в 
переписи было много вопросов 
о жилищных условиях перепи-
сываемых). В-третьих, приходит 
осознание того, что ты стал ча-
стью значимого исторического 
события, внёс пусть и неболь-
шой, но существенный вклад в 
общее дело – получение стати-
стики о жизни населения, кото-
рая необходима для формиро-
вания государственной политики 
в различных отраслях  жизни 
общества.  

 
Алексей Жданов, 

студент 3 курса , 
гр. ЮРП-5,6 

Фото Антона Быданцева 

Согласно федеральному закону «О Всероссийской переписи населения» перепись населения проводится 
не реже чем 1 раз в 10 лет. Она должна была состояться в 2020 году, но из‑за пандемии была перенесена 
на 2021 год. Цель переписи — собрать наиболее полную и актуальную информацию о населении, опреде-
лить его структуру, этнические группы, выяснить численность малых народов. Данные напрямую поступают 
в Росстат. Отметим, что государство учтет эти сведения при разработке социальных программ 
и планировании бюджета. 

По материалам http://duma.gov.ru/ 

Население охотно участвовало в переписи  
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